



Bolivia y los BRICS: “EEUU pensará dos veces antes de intervenir de forma grotesca”

Description

El deseo de Bolivia de adherirse a los BRICS “es una jugada sumamente estratégica del Gobierno”, asevera a Sputnik el analista Gabriel Villalba. De acuerdo con el experto, con el país latinoamericano dentro del bloque, “Estados Unidos va a pensársela dos veces antes de intervenir de forma directa y grotesca en la política interna”.

El presidente de Bolivia, Luis Arce, participará de la XV Cumbre del grupo BRICS—integrado por Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica— que tendrá lugar en la ciudad sudafricana de Johannesburgo. La Paz ya ha comenzado gestiones para adherirse al bloque económico que propone una nueva forma de relacionamiento desde un enfoque multipolar.

El Gobierno boliviano había comunicado oficialmente la voluntad de unirse al grupo el pasado 12 de junio mediante una carta a los miembros del bloque, un primer paso en un proceso “largo” aunque “correcto”, según destacó el Ministro de Exteriores, Rogelio Mayta.

“Bolivia se aparta de esa vieja lógica de entender a las potencias imperiales como patrones, es decir, ve a todos los países del mundo como socios y en igualdad de condiciones”, asegura a Sputnik el abogado experto en geopolítica Gabriel Villalba.

El analista, también director del Centro de Estudios Geopolíticos Nuestroamericano (CENAC), destacó que Bolivia ha construido nuevos paradigmas de relacionamiento en el plano regional y global, particularmente desde la administración del expresidente Evo Morales (2006-2019) y de la instauración de la Constitución de 2009. A sus ojos, el país sudamericano se abrió a nuevos socios mundiales partiendo del principio básico de la no intervención en los asuntos internos.

“Una jugada estratégica”

Para Villalba, Bolivia se vería favorecido al adherirse a los BRICS. El intento de integrar el bloque “es una jugada sumamente estratégica del Gobierno boliviano” porque los BRICS podrían dotar a Bolivia de “nuevos socios en este mundo multipolar que puedan hacerle frente a las arremetidas de EEUU”.

“Si Bolivia se integra de manera formal a los BRICS, por supuesto que EEUU va a pensársela dos veces antes de intervenir de forma directa y grotesca en la política interna e internacional de Bolivia como lo hizo en 2019”, afirma el especialista.

El experto destacó además que la decisión de los BRICS de comenzar a generar sus transacciones económicas y financieras en sus propias divisas va en línea con el proceso de bolivianización —dándole mayor relevancia al boliviano como moneda— del país en un intento de apartarse del dólar.

“Hace algún tiempo el multipolarismo solamente se expresaba en lineamientos políticos e ideológicos, pero en el último tiempo, en las últimas crisis del capitalismo global, emergió un multipolarismo financiero, económico”, apuntó Villalba.

En ese sentido, que Bolivia se sume a ese nuevo escenario “es sumamente alentador” para el experto. “Sin lugar a dudas este **multipolarismo económico y financiero** que se está gestando de los BRICS va sumando y va deconstruyendo esas viejas lógicas de un imperio en decadencia”, afirmó.

Fuente: El Maipo/SPUTNIK

Date Created

Agosto 2023